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На встречу с корреспондентом «ВК» руководитель городского спорткомитета В. 

А. ЧЕСНОКОВ приехал буквально с поезда Архангельск – Котлас. В областном центре 

он был в служебной командировке. 

– Василий Александрович, что послужило поводом для поездки? 

– В эти дни архангельская команда по хоккею с мячом «Водник» отмечает 

восьмидесятилетие. К круглой дате хоккеисты преподнесли землякам замечательный 

подарок – вновь завоевали кубок России, а на недавней встрече в Архангельске выиграли у 

сборной мира со счетом 14:11. Одним из обсуждаемых в областном центре вопросов был 

план мероприятий, приуроченных к этому юбилею. Сегодня ветераны «Водника» будут 

проездом в Котласе. Во время ожидания кировского поезда они встретятся с 

общественностью и котласскими спортсменами в городской администрации, а также, 

возможно, сыграют символический матч с юношеской сборной «Салют». 

– Да, как говорят, Архангельская область известна на весь мир командой «Водник» и 

Северным народным хором. А какие виды спорта прославляют Котлас? 

– У нас развиваются баскетбол, волейбол, футбол, легкая атлетика, лыжные гонки, 

настольный теннис, рукопашный бой, бокс, шахматы, шашки, городки, хоккей с мячом, с 

шайбой, пауэрлифтинг. На днях команда легкоатлетов с тренером Е. Дьячковой вернулась из 

Москвы, где отлично выступила на Всероссийском чемпионате «Шиповка юных». Боксер 

Денис Махин (тренер Н. Старостенко) стал чемпионом Северо-Западной зоны. А Вадим 

Куковеров вновь показал классную подготовку на чемпионате России по тяжелой атлетике 

среди ветеранов. Каждую неделю в Котласе проводятся различные соревнования. Сейчас 

идет подготовка к межрегиональному турниру по баскетболу на кубок КГТРК, а в мае 

состоится множество крупных мероприятий, приуроченных к 60-летию Победы. Есть планы 

к открытию летнего сезона. Одним из основных пунктов является укладка искусственного 

покрытия на стадионе «Локомотив». 

– Несмотря на это, все-таки не все довольны работой спорткомитета. В чем, на ваш 

взгляд, кроется причина?  

– Проблема одна – финансирование. Многие привыкли, чтобы все вопросы решал 

спорткомитет. Это раньше существовала четкая линия: выиграл котлашанин на местном 

уровне – ему из городского бюджета оплачивается проезд на областные соревнования, а 

победил там – поездку на состязания Северо-Западного округа финансирует область и так 

далее. Теперь такого нет. И причина очевидная – отсутствие денег. В городском бюджете 

отдельной строки на проведение спортивных мероприятий нет – мы финансируемся из 

«Прочих текущих расходов». Так, в этом году спорткомитету на реализацию программы 

«Новому веку – здоровое поколение» выделено всего 724800 рублей, из них 20 тысяч – из 

фонда непредвиденных расходов, поскольку не хватает средств на то, чтобы 

профинансировать многие поездки наших спортсменов на всероссийские соревнования. Ко 

всему прочему, раньше на всех городских мероприятиях были должности инструкторов по 

спорту – теперь их нет. Лишь в локомотивном депо, что в Вычегодском, на общественных 

началах работает Э. Федотовский. Отсутствие таких помощников – одна из проблем в 

деятельности спорткомитета. Эти вопросы мы будем обсуждать на встрече с мэром города в 

апреле. Тогда же планируем начать работу совета по поддержке и развитию физкультуры и 

спорта в Котласе при главе администрации. Думаю, что новая организация решит многие 

наболевшие вопросы. 

– Значит, мечтать о том, что в Котласе когда-нибудь появятся секции, например по 

фигурному катанию или большому теннису, уже не приходится… 

– Почему же? Конечно, нужно учитывать два момента: наличие профессионально 

подготовленных специалистов и создание условий для развития. Но уже сегодня есть 
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предприниматели, которым небезразлична судьба спортивного будущего Котласа. К слову, 

ведутся переговоры о сооружении (при долевом вложении денежных средств) Дворца 

спорта, где будет место для тренировок и проведения соревнований по разным видам. Ни для 

кого не секрет, что в зимнюю пору нашим юным легкоатлетам негде заниматься, нет арены 

для хоккеистов и крытого стадиона. Именно для этого предполагается возвести новое 

спортивное сооружение. 

– Но ведь в Котласе существует спорткомплекс «Салют». Разве его услуг мало? 

– В том то и дело, что мало! По данным статистики, при сегодняшней численности 

городского населения нужно еще два-три больших спортивных помещения. Это уже 

учитывая «Салют», «Локомотив» и вычегодский Дом физкультуры. Однако, делая упор на 

развитие муниципальной спортивной базы, именно на «Салют» мы возлагаем большие 

надежды. С новыми планами развития спорткомплекса, который составили совместно с 

директором МУ «СК «Салют» И. Н. Поповым, выйдем на городское Собрание депутатов. 

Думаю, что народные избранники поддержат наши идеи, и общими усилиями мы сможем 

возродить спорт в Котласе. 




